

Murmure



Sœur Marie-Patricia
Monastère de Saint Denis à la Réunion

Au cours de leur marche dans le désert, lieu de la tentation et des épreuves, les Hébreux récriminèrent contre Moïse et contre Dieu. Le peuple murmure.

Qui n'a jamais murmuré contre Dieu ? L'échec, la maladie, le deuil, autant d'occasions pour accuser Dieu. Qui n'a jamais murmuré contre son prochain, les institutions publiques, l'Église ?

Le murmure naît d'un manque, d'un sentiment de frustration. On nous prive de ce dont nous avons ou croyons avoir besoin. De l'eau et de la nourriture pour les Hébreux dans le désert. La santé, un emploi, plus de pouvoir d'achat pour nous aujourd'hui.

Dans l'esprit de celui qui murmure, l'autre devient un ennemi. Son image est déformée. On est persuadé qu'il nous en veut, on ne s'adresse plus directement à lui et on fait monter une rumeur contre lui. Le murmure crée des murs dans les relations. Relation avec Dieu, relation avec nos frères et sœurs.

Face à cela, dans la foi, Moïse intercède. Il ne réagit pas comme le peuple le voit, en ennemi. Il ne critique pas. Au contraire, il est solidaire du peuple. Il est leur avocat auprès de Dieu et rétablit la relation entre Dieu et le peuple.

Moïse préfigure Jésus qui intercède pour nous auprès du Père. Pour supprimer tout murmure contre lui, Dieu se fait solidaire des hommes et devient homme lui-même.

Jésus est le visage du Père qui n'est pas contre nous, mais avec nous, Emmanuel, Dieu-avec-nous. Jésus est notre avocat. Parce qu'il fait corps avec l'humanité jusque dans sa mort, il a rétabli les relations avec Dieu et les uns avec les autres.